



CSP: 13 MILLONES SON MÁS VOTOS QUE LOS QUE TUVIERON PAN Y PRI EN 2024

DESTACA mayor participación en elección judicial que respaldo a opositores; proceso fue "impresionante y maravilloso"; albiazul y tricolor impugnarán. **pág. 6**

Destaca participación de 13 millones

Votaron más que por la oposición en 2024: CSP

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Ante las críticas contra los resultados de la primera elección judicial en México, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo mencionó que hubo más votos en este ejercicio que los que tuvieron el PAN y el PRI en la pasada elección de 2024.

Al arranque de su conferencia matutina, la mandataria expuso que el número de votos que recibió en la elección judicial, de 13 millones, superó los 9.6 millones que obtuvo el PAN y los 5.7 del partido tricolor, así como los 6.2 de Movimiento Ciudadano.

el dato

LA MANDATARIA negó ayer las acusaciones de un comentarista de EU, quien dijo que hubo una gran campaña de los candidatos para promover su imagen.

"Por partido político, fíjense. ¿Cuántos votaron ayer? Cerca de 13 millones, un poquito más. Fíjense cuántos votos tuvo el PAN en 2024: 9.6 millones. ¿Cuántos votos tuvo el PRI en el 2024? 5.7 millones. O sea, por ellos votan menos de los que votaron para el Poder Judicial, pues con razón están un poco preocupados. Movimiento Ciudadano, 6.2 millones.

"¿Sí se entiende? O sea, ellos dicen que participó muy poca gente, pero resulta que los que participaron son más de los que les dieron su voto hace un año, 13 millones de personas. Inédito, impresionante, maravilloso, democrático. Apostaban que no iba a salir nadie a votar; bueno, votaron más de los que votan por ellos", recalcó.

En respuesta a la movilización en la capital contra la elección, la mandataria federal comentó que, aunque ésta no consiguió llenar ni una cuarta parte de la explanada del Monumento a la Revolución, fue una muestra de que existe la libertad de expresión en el país.

LA MANDATARIA muestra que el año pasado el PRI obtuvo 5.7 millones de sufragios; PAN, 5.7, y MC, 6.2; ejercicio fue inédito, impresionante, democrático...; todo es perfectible, dice

También opinó que la oposición no está bien organizada, porque mientras unos líderes criticaron este ejercicio, algunos funcionarios emanados de dichos partidos decidieron votar.

"Entonces, muestra en qué situación está la oposición. O sea, nos responsabilizan de su situación de desorganización, de baja votación; pues no. Lo que pasa es que México cambió... ¿Por qué no participaron en la elección? ¿Por qué no tuvieron sus candidatos?

"Recuerden que el Poder Judicial primero puso candidatos y luego se retiró del proceso. ¿Por qué no pusieron candidatos o candidatas? ¿O por qué no llamaron a la gente a votar por sus candidatos o candidatas? Entonces, tienen derecho, pero aquí debatimos sobre política y la participación de la oposición", dijo.

La mandataria lanzó un llamado a los políticos opositores a trabajar en convertirse en una opción distinta a lo que critican, es decir, al movimiento de la 4T.

"Entonces, ¿quieren convencer al pueblo de algo distinto? Pues trabajen para que puedan tener una opción distinta, si es que dicen que 'nosotros somos una mala opción para el país'; entonces, que trabajen, que informen, que... Pero este odio lo único que provoca es rechazo, porque lleva mucho de clasismo, de racismo, mucho", opinó.

Ante las complejidades que se reportaron por parte de ciudadanos al momento de votar, la mandataria no detalló si contempla alguna reforma para corregir el proceso; no obstante, mencionó que "todo es perfectible".

"Y sí, todo es perfectible, es la primera elección, todo es perfectible, y del día de ayer se sacarán las conclusiones para poder mejorar el 2027, pero fue un gran ejercicio, un gran ejercicio y mucha gente participó", declaró.

En ese tenor, mencionó que ahora el

Instituto Nacional Electoral (INE) tiene tiempo para alistar un mejor proceso electoral en cuestión judicial, como garantizar que en la próxima elección de juzgadores en 2027 los mexicanos en el extranjero puedan emitir su voto.

"Es que no se necesita una iniciativa; yo creo que de una vez debería prepararse el INE para que los paisanos y las paisanas participaran de mejor manera... Nuestros paisanos allá dicen que son los consulados, pero en realidad los consulados sólo ponen el espacio; quien organiza la inscripción es el INE", dijo.

En cuanto a las críticas por el ingreso de personal militar al INE, aclaró que se trató de una reunión a la que convocó la presidenta de este órgano, Guadalupe Taddei, para hablar sobre seguridad.

Sobre la aparición del expresidente Andrés Manuel López Obrador al salir a votar, la mandataria agradeció sus palabras y destacó que próximamente él lanzará el libro que ha estado escribiendo. Además, negó haberlo visto en un encuentro secreto en el sótano de la Secretaría de Gobernación (Segob).

"Nos dio mucho gusto verlo. No sabíamos que iba a salir a votar. Agradezco mucho sus palabras, muy emotivas y de mucho agradecimiento. Salió a ejercer su derecho al voto. Ya nos anunció que ya viene su libro. Así que muy bien, contenta por verlo. Se ve muy bien, muy, muy bien. Y a la gente le dio mucho gusto.

"Porque había quien decía, ¿verdad?... Ah, de veras, se me había olvidado, porque salió uno de un... ahí en las redes, de que no sé qué día... Ah, el día que fui a visitar a Rosa Icela a Gobernación, que 'había ido a ver al Presidente López Obrador allá al sótano de Gobernación', que cuando saliera —decía ahí un comentarista, Ciro, hay que decirlo— que 'la gente lo iba a vapulear, que nadie lo iba a reconocer', finalizó.



¿QUIEREN CONVENCER al pueblo de algo distinto? Pues trabajen para que puedan tener una opción distinta, si es que dicen que 'nosotros somos una mala opción para el país'; entonces, que trabajen, que informen"

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum, ayer, en conferencia de prensa.

Foto: Cuartavoz